

RELATO OFICIAL DEL 15th WORLD CONGRESS ON PAIN

6 al 11 de Octubre de 2014. Buenos Aires, Argentina

Dr. Fernando Cerveró
Presidente IASP (2012-2014)

La Asociación Internacional para el Estudio del Dolor (IASP, por sus siglas en inglés) es la asociación profesional más antigua y prestigiosa del mundo en la que se integran científicos, médicos y profesionales de la salud dedicados al estudio y tratamiento del dolor. La IASP, fundada en 1974 por el Dr. John Bonica, profesor de Anestesiología en la Universidad de Washington (Seattle) realiza congresos mundiales en los que se reúnen miles de profesionales que trabajan para aliviar el dolor en todo el mundo. Estos congresos, que inicialmente se celebraban cada tres años y desde 2008 cada dos, siempre habían tenido como sedes ciudades de Norteamérica o de Europa Occidental, excepto en dos ocasiones que se celebraron en Australia. Hace unos años la Junta Directiva de la IASP decidió extender sus congresos mundiales a otras regiones del mundo para fomentar la participación de profesionales a los que es difícil desplazarse fuera de su región. Así se identificó Latinoamérica como la primera destinataria y dentro de Latinoamérica se eligió la ciudad de Buenos Aires. Y de este modo y como celebración de los 40 años de existencia de la IASP, tuvo lugar entre los días 6 y 11 de Octubre de 2014 el quinceavo Congreso Mundial de Dolor de la IASP en Buenos Aires, la primera vez que se celebra en Latinoamérica y también la primera vez que se convoca el congreso fuera de las regiones

más habituales para estos eventos.

El congreso de Buenos Aires reunió a más de 5,000 especialistas de todo el mundo, con presencia de prácticamente todos los países del mundo, desde Albania hasta Vietnam, quienes a su vez representaban todas las especialidades dedicadas al estudio y tratamiento del dolor: neurocientíficos, farmacólogos, bioquímicos, médicos y cirujanos de numerosas especialidades (anestesia, neurología, pediatría, neurocirugía, fisioterapia y un largo etcétera), profesionales de enfermería, psicólogos, kinesiólogos, terapeutas ocupacionales y administradores de salud.

El aspecto más importante de participación fue la presencia de numerosos especialistas latinoamericanos. De un total de unos 5,000 asistentes, más de 1,700 provinieron de países latinoamericanos, un récord absoluto de participación en los congresos mundiales de la IASP. Con esto se alcanzó de sobra el objetivo principal de celebrar el congreso en Buenos Aires: ofrecer la oportunidad de participar a delegados de países latinoamericanos para los que es más difícil desplazarse a Europa o Norteamérica. Hay que señalar la importante participación de profesionales de Brasil (627) y de Argentina (452) y el dato espectacular de que entre los diez primeros países por participación de asistentes se encontraban 4 países latinoamericanos (Brasil, Argentina, Colombia y Ecuador), codo con



Nutrida asistencia a las sesiones plenarias del Congreso.

codo con países como Estados Unidos, Reino Unido, Canadá o Alemania.

El apretadísimo programa de seis días de duración se inició con 17 cursos de actualización impartidos en el primer día, siendo cada curso de medio día de duración y dos de ellos impartidos enteramente en español. A ello siguieron cinco intensos días en los que se presentaron 19 conferencias plenarias y 85 talleres y simposios, que cubrieron todos los aspectos del estudio y tratamiento del dolor, desde revisiones y discusiones didácticas hasta debates sobre avances de última hora. El programa se complementó con la presentación de más de 1,500 pósters en los que los asistentes discutieron en un formato abierto e informal los datos presentados desde todos los rincones del mundo.

Los asistentes al congreso disfrutaron de una excelente recepción de bienvenida en el marco de la Sociedad Rural Argentina, sede del evento, con espectáculo de tango y demostración de fileteado porteño. La ciudad de Buenos Aires, cosmopolita, internacional, acogedora y vibrante, recibió a los asistentes con los brazos abiertos. Hubo tiempo para disfrutar de la cultura porteña, desde un superclásico Boca-River, que por pura casualidad tuvo lugar el día antes del congreso, hasta las delicias de la gastronomía local y universal bien presentes en la ciudad del Río de la Plata, sin olvidarnos de los espectáculos teatrales y musicales en los que nunca faltó el tango y la milonga.

El congreso fue un gran éxito, por la gran participación internacional, por la exitosa participación de numerosos profesionales latinoamericanos, por el excelente programa científico, por la buena organización del evento y por la entusiasta acogida de la ciudad de Buenos Aires. El éxito es el resultado del trabajo constante e infatigable del comité local, bajo la presidencia de Fabián Piedimonte, y del comité de programa, dirigido por Srinivasa Raja. A ellos y a todos los que hicieron posible este gran evento, mi agradecimiento de todo corazón.



Stand central de IASP.



Tango argentino durante la "Welcome Reception" del Congreso.